

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Obras son amores...

Acabamos de recibir la siguiente carta:

«Sr. D. Jesualdo Soler, Director de «EL ECO DE CARTAGENA».

Muy señor y estimado amigo: Conociendo la necesidad sentida y expuesta en la Prensa local sobre la restauración de la fachada de S. María de Gracia, nuestra parroquia, y creyendo que lo único que lograría muy pronto el objeto sería la recaudación de fondos para hacer dichas obras, propongo a Vd. que, como Director del diario católico «EL ECO DE CARTAGENA», inicie una suscripción, y para tal fin cuente Vd. con mi modesto donativo de 75 pesetas, que pongo a su disposición.

Celebraré en el alma que se acepte la idea y dicha cantidad sea base o estímulo para obtener la recaudación necesaria, y queda muy suyo afmo. buen amigo

q. e. s. m.

M. CARMONA

No hay porqué expresar la satisfacción con que EL ECO DE CARTAGENA acoge tan práctica idea. Esperábamos una ocasión propicia para manifestar aquí nuestra opinión, mejor dicho nuestro entusiasmo, en pro del éxito del magno proyecto de ver restaurada la grandiosa fachada de nuestra iglesia parroquial y alzarse colindante la majestuosa torre que debe sobresalir por cima de todos los edificios de esta querida ciudad.

Dicho proyecto, sustentado y expuesto en otras ocasiones por personas de este diario, como en otra ocasión se dirá, vemos con sumo gusto que ahora se ha suscitado de nuevo y lleva mas probabilidades de convertirse en realidad.

Por hoy, sólo agradecer al querido amigo don Manuel Carmona su valiosa iniciativa y generoso ofrecimiento, que desde luego por nuestra parte es aceptado y ampliado, pues, de aprobarlo nuestro digno y celoso párroco, Dr. don Francisco Cervero, lo secundarán muchas personas que para tal caso nos tienen ya hecho ofrecimientos.

De Sociedad

Los que viajan

De Murcia ha regresado el oficial de este Ayuntamiento don Joaquín Moncada.

—De Murcia, los oficiales de este Ayuntamiento don José García Parreño y don Ginés Saura.

—De Madrid ha regresado después de sufrir una importante operación quirúrgica de la que se encuentra en estado satisfactorio don Juan Bús, oficial de este Ayuntamiento.

Notas varias

Ha sido nombrado Interventor del Departamento el subintendente de la Armada don Agustín Meseguer y Tello.

Enfermos

Se encuentra restablecido de su ligera enfermedad don Justo Aznar Pedreño.

—Se halla mejorada de su enfermedad doña Consuelo Salmerón, viuda de Escámez. También lo está su bella hija Consuelito.

—Se encuentra enfermo don Emilio Garrido y López, dueño de los talleres donde se imprime este periódico.

DÉSENDE MADRID

No hay Impunidad

Por optimista que fuese, nos parece que nadie habría caído en ilusión de creer total y definitivamente desecada la charca barcelonesa, donde durante tantos años tuvieron, pudiera decirse que cómodo y tranquilo aposento, los sapos del sindicalismo y del anarquismo.....

Esto, ni lo podía ignorar nadie, ni había derecho a suponerlo eliminado y raído del suelo en que con tanta pujanza y brio floreciera durante un largo y abominable periodo anterior al Gobierno de los militares. A lo que había derecho era a pedir dos cosas: una, que los atentados no quedasen impunes, que no se hurtasen sistemáticamente los grandes delincuentes a la acción de la justicia, que no se evaporaran siempre delante de sus perseguidores; y otra, que se afinaran los sentidos del pueblo barcelonés, que no perdiera éste con tanta frecuencia la vista, y el oído, y el habla, ni se cruzara de brazos en presencia de los mayores crímenes, sino que, por el contrario, cooperara a los fines justicieros.

Y esos dos objetivos vienen ya, con el Directorio, realizándose. Los sindicalistas planean tal cual atentado; pero el siniestro propósito se frustra; lo frustran la diligencia de los agentes de la autoridad y los elementos sociales que no se desinteresan de lo que acontece o puede acontecer allí donde desenvuelven su vida. Hay quienes se dispone a tirar bombas, pero hay también quienes acechan a los criminales y los persiguen y los capturan, sin que los aparte del cumplimiento del deber la posibilidad—realidad tristísima estos días—del sacrificio, en el noble y patriótico empeño, de la vida.

Y es muy sensible que estos atentados antisociales se preparen en secreto, y que haya gentes desalmadas dispuestas a realizarlos; pero nada es tan bochornoso y tan depresivo para un pueblo como el espectáculo de antes, el de la impunidad.

Por desgracia ahora como siempre, en todos los ambientes nacionales donde existen hombres tomados de la pasión y del vicio, o extraviados por enseñanzas que realizan la sugestión del delito, se pueden producir grandes crímenes; pero solamente en los últimos tiempos se había llegado a la inculcable abominación de no ponerse nunca la mano encima de sus autores, de no castigarlos, de encubrirlos y aun de excusarlos.

Eso parece que terminó: los autores del último intento de Barcelona fueron capturados, y sobre sus cabezas han caído las determinaciones de la justicia.

Miguel Pelayo

El Gral. Vives vendrá a Cartagena

Por conducto que nos merece entero crédito sabemos que el actual subsecretario de Fomento, Excmo. señor D. Pedro Vives, ha prometido venir a Cartagena en el próximo mes de Diciembre, acompañado de su distinguida esposa.

Entonces se llevará a cabo el homenaje que se tiene en proyecto y se le hará un grandioso recibimiento.

Un libro del poeta Miguel Pelayo

Ayer fué ofrecido al Excmo. Ayuntamiento el último libro que acaba de dar a la publicidad el insigne poeta cartagenero Miguel Pelayo, titulado «La sombra del corazón».

El delicado homenaje fué recibido por el Alcalde señor Torres, con expresivo agradecimiento. La ofrenda del poeta está valorada por una verdadera obra de arte: Un soberbio pergamino pintado magistralmente por el artista cartagenero señor Oliver, y un primoroso estuche de terciopelo ehornado con el escudo de Cartagena y una placa artística con un admirable del soneto vate cartagenero.

La ofrenda es digna por todos conceptos de la corporación a quien vá dirigida y de nuestro poeta.

La Cámara de Comercio por loable iniciativa de su Presidente el Excmo. señor don Juan Antonio Gómez Quiles ha adquirido cien ejemplares de «La Sombra del Corazón» y el Comité de Exploradores, cincuenta, dedicados a premios.

Otro día con más espacio nos ocuparemos del último libro de Miguel Pelayo.

Información de Marina

Se le proroga un mes en la licencia que disfruta el segundo practicante don Francisco Carro.

—Se concede el pase a la situación de reserva con residencia en esta capital al capitán de Infantería de Marina don Rogelio Moya Delgado.

—Quedan separados de la Escuadra de Instrucción y afectos a este Departamento los contratorpederos «Cadarso» y «Villaamil».

—Cesa en la Intervención del Departamento el Subintendente de la Armada D. José de Moya Quetcuti.

—Se dispone que el Subintendente D. Pedro Molero y Ortuño cese en el destino de Jefe del Negociado de Teneduría de libros de la Intervención del Departamento y quede en especación del Departamento de Cádiz.

El Comisario D. Rodolfo Egidio Soler se encarga del referido Negociado interinamente, continuando en la habilitación del Hospital y cesado en la Comisaría de la Comisión inspectora del Arsenal.

El aguinaldo para el soldado

Como no podía menos que suceder Cartagena se suma al aguinaldo al soldado y enviará a los suyos que pelean en Africa dinero y especies.

Para tal objeto, ayer tarde la Comisión Permanente en su sesión acordó abrir una suscripción que quedó encabezada con dos mil pesetas por el Ayuntamiento.

Cuantos quieren enviar donativos pueden hacerlo en la Depositaria Municipal y los que envíen especies pueden dejarlas en la Portería Mayor del Ayuntamiento.

De cuanto se deposite en uno y otro lado se dará cuenta diariamente en la prensa local.

No olvidamos que una vez más Cartagena demostrará sus caritativos sentimientos, depositando su óbolo para con él poder llevar en las próximas Pascuas el aguinaldo al soldado cartagenero.

EL SEÑOR
Don Vicente Andreu Lloret
Y SU ESPOSA
Doña Rosa Vila

Fallecieron respectivamente el 24 de Nbre. 1895 y el 3 de Noviembre de 1877.

R. I. P.

Todas las misas que se celebren el día 24 lunes de ocho a doce cada hora, en la iglesia castrense de Santo Domingo serán aplicadas por el eterno descanso de sus almas. La vela y el alumbrado así como los ejercicios a las cuatro de la tarde tendrán igual aplicación. Sus hijas, nietos y demás familia ruegan a sus amigos una oración por sus almas.

Nuestro venerable Prelado ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

VI ANIVERSARIO

Rogad a Dios en Caridad por el alma del señor

Don Antonio Escámez Cánovas
Que falleció el día 21 de Noviembre de 1917

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Consuelo Salmerón, hija, hermanos, hermanos políticos, sobrina, sobrinos políticos y demás familia

Ruegan a Vdes. le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir a la Hora Santa que por el eterno descanso de su alma se celebrará el día 24 del corriente, de diez a once de su mañana, en la consagrada iglesia del Santo Hospital de Caridad, por lo que les quedarán reconocidos.

Los Exploradores de España EL FUTBOL

EL «CARTAGENA»
A ALICANTE

Mañana tarde contendrán en Alicante el «Club Natación» de aquella localidad y el «Cartagena F. C.»

Son numerosos los aficionados que se trasladarán a la ciudad levantina ávidos de presenciar tan interesante encuentro, por estar ambos bandos nivelados.

Buen viaje deseamos y mucha cha suerte a nuestros paisanos, que sabrán poner el nombre de «Cartagena» a gran altura.

En esta ciudad y en el campo del «Rápido» el «C. D. Comercial» y «Selección Marina» a las 3 de la tarde de mañana.

En La Unión en el Parque de Recreo contendrán el infantil del «Cartagena F. C.» y el «R. C. D. Español» de Murcia.

ONELIS

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación; sólo informar al público.

Teatro Circo.—Compañía de zarzuela del Maestro Rada. Esta noche a las 9:30: «La Alsaciana», en un acto y «La Rubia del Far-West», en un acto.

—Plaza de Toros.—Mañana tarde a las 3 actuación de «M. COKEN».

SE DESEA adquirir un motor de medio caballo, usado, pero de inmejorables condiciones.

En la imprenta de este periódico informarán.

PUNNARI D. L. CARRON
Calle de I. Carmen, núm. 42
frente a la calle Canales